

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en la de España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PSETAS á mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy; Santa Elena, 5.

ALCOY 28 DE ENERO DE 1882.

ESTADÍSTICA CRIMINAL.

De «El Mercantil Valenciano tomamos lo siguiente:

«A continuacion publicamos un estado comparativo de homicidios por todas armas ocurridos en las tres provincias del territorio de la Audiencia en los años de 1877-78 79 80 y 81; y lesiones, sin homicidio, por arma de fuego.

El año pasado al insertar un estado demostrativo de igual índole, nos felicitábamos de la notable disminucion que en las tres citadas provincias va experimentando la criminalidad, lo cual es en gran parte debido al evidente progreso que se nota en las costumbres, signo inequívoco de que nuestro país va entrando en una era de mejoramiento social digno de ser apuntado, á fin de que se desvanezca la mala epíteto que en muchas partes se tiene de dichas tres provincias.

Pecaríamos de injustos si no consignásemos que contribuyen tambien á tan satisfactorio resultado los representantes del ministerio fiscal, y muy especialmente el digno y respetable fiscal de esta Audiencia Sr. D. Miguel Salgado, quien animado de un recomendable celo, apenas tiene conocimiento de haberse cometido un delito dentro del término de su jurisdiccion, envía á sus subordinados órdenes, esplicitas y terminantes instrucciones con el objeto de que se completen los datos ó se suplan los vacíos que algunas veces se notan en las primeras diligencias; para que estas nada dejen que desear.

Es harto significativa la notable baja que acusa la provincia de Castellon, en el número de homicidios y lesiones por arma de fuego, y nuestra satisfaccion seria completa, si hubiera la misma disminucion en la referente á iguales delitos por arma blanca; dato que todavia no se ha publicado.

Hé aquí dicho estado:

Table with columns: Provincias, Homicidios, Lesiones, sin homicidio, por arma de fuego. Rows for Alicant, Castellon, Valencia, Total for years 1877, 1878, 1879, 1880, 1881.

NOTA. De los homicidios en 81 han sido 31 por arma de fuego y los 45 restantes por arma blanca ú otros medios.»

LOS NIÑOS MÁRTIRES.

«El Figaron, de Paris, publica un notable artículo de su colaborador Ignotus, del cual traducimos á continuacion el relato mas lleno de ternura y de verdad.

A parte de la belleza literaria del artículo y de los primeros del asunto, es de aquellos que mueven á meditar sobre la necesidad inmediata de estudiar reformas para poner á los niños á salvo de todos los peli-

gros de que se ven amenazados:

«Recordais haber visto, hace cuatro años á Chamborand, un chiquillo vagabundo, sentado sobre los bancos de la policia correccional? Era tan bajo de estatura, que tras de la barandilla parecia un raton metido en la ratonera.

Levantao,—le dice el presidente.—Y Chamborand, dirigiendo al tribunal un ceramenioso saude, se levanta.

La madre del ya cinco veces reincidente vagabundo habia sido citada. Interrogada sobre si queria recoger á su hijo, dijo rotundamente que no.

Imaginaos un angel de Marille, algo tostado por el sol y fisco; así era Chamborand á los ocho años. Tenia grandes ojos azules pálidos, que anchas érbitas parecia ocultar en su seno, y un mirar lánguido que alguna vez dirigia furtivamente hácia su madre.

Su quilito y hasta entónces último delito consistia en haber robado dos ciruelas pasas del escaparate de una tienda.—¿Y me de ir á galeras por tan poca cosa?—exclamaba. De pronte rompió á llorar, diciendo entre sollozos: «Mamá, lívame contigo, ya no saldre mas de casa; ne lo volveré á hacer!»

Lteraban los jueces, el público, los alguaciles, todos menos su madre, que desahogadamente replicaba: «¡No!»

Aquella mujer, aquella hija del pueblo, tenia un nuevo amante. Per ese centestaba que á las tiernas súplicas de su hijo. La causa del martirio de esos niños es casi siempre la misma. Sabido es que en la clase obrera de Paris existen pocas matrimonios celebrados con arreglo á ley. El capricho rompe los lazos anudados por el capricho. Despues, el hijo se convierte en un estorbo, sobre todo cuando nace otro de la nueva union.

Chamborand se habia escapado seis veces de su casa. Cuande lo recogian explicaba las escapaterias con una sola frase: «Es porque me pega el marido de mamá.»

En la sala de la audiencia hallábase una mujer de sociedad. Ella fué quien, por me-

dio de su abogado, reclamó al precoz vagabundo.

El tribunal no vacitó un momento en entregárselo. Una hora despues esa señora se hacia cargo de Chamborand y le acompañaba hasta el estribo de un soberbio carruaje.

—¡Sube!—le dijo soltándole de la mano. Chamborand estuvo á punto de desmayarse. La señora volvió á tomarle de la mano, como si temiera que se le escapara. Chamborand dudaba: acostumbrado á colgarse de la trasera de los coches, no comprendia la posibilidad de ocupar un asiento dentro de un carruaje lujosamente montado.

Por lo demás, un peligro amenazaba á la generosa protectora de Chamborand. En efecto, el tribunal habia cometido una cuasi-ilegalidad: la madre podia reclamar á su hijo en cualquier momento, á todas horas. La contingencia de la reclamacion, en este caso, no me parece muy peligrosa, sin embargo. Lo seria si Chamborand, en vez de niño, hubiera sido niña; porque, entónces, la madre le habria reclamado cuando pudiera emplearla como capital explotable. ¡Y todo eso en nombre de la ley!

Aun en los casos en que se trata de varones, los padres suelen emplear lo que en cierta gerga se llama chantage á la fabricación. «Me lo lleve si no me dais mil, dos mil francos...»

Existe una ley protectora de los animales; pero esa ley no alcanza á esas infelices criaturas...

Se puede pedir el castigo de un carretero que maltrata á sus caballos, pero no se puede pedir el castigo de un padre que maltrata á sus hijos.

¿A qué hacer resaltar el cuadro de los asuntos correccionales en que resultan impunes esos torturadores de niños, si equivaldria á una segunda tortura?

¿Quién no recuerda el célebre proceso de los Lerouge? Un padre cruel azotaba bárbaramente á su pequeñuelo. Un testigo declaró haber oido los golpes; y que el niño, con voz quejosa, capaz de enternecer á una hiena, decía: «¡Ay! ¡ay! Papá, me hace mucho daño!»

Graziella no estaba olvidada; pero yacía oculta en mi vida. Aquel amor que encanataba mi cerazon, humillaba mi respeto humano. Su recuerdo, que alimentaba solamente en mí la soledad, me perseguía en el mundo casi como un remordimiento. ¡Cuantas veces me avergüenzo ahora de haberme avergonzado entónces! ¡Oh! ¡Que no hubiera conocido antes como conozco hoy que un solo rayo de alegría, una sola lágrima de sus castos ojos, valia cien veces mas que todas aquellas miradas y falsas sonrisas á que estaba dispuesto á sacrificar su imagen! ¡Ay! El hombre demasiado joven es incapaz de amar, porque no sabe el valor de nada y no conoce la verdadera felicidad sino despues de haberla perdido. Hay mas sávia loca y mas sombra flotante en las tiernas plantas del bosque; pero hay mas fuego en el viejo cerazon de la enana. El amor verdadero es el fruto maduro de la vida. A los diez y ocho años no es conocido, solo es imaginado. En la naturaleza vegetal, cuando aparece el fruto, las ojas caen; acaso suceda lo mismo en la naturaleza humana. Muchas veces he pen-

aunque experimentaba alivio de dia en dia; que para mudar de aires y restablecerse completamente la habian enviado á casa de una de sus primas, hermana de Cecco, situada en el Vomero, colina elevada y sana que domina á Nápeles. Despues se pasaron mas de tres meses sin recibir ninguna otra carta. Todos los dias pensaba yo en Graziella. Debía volver á Italia á principios del invierno próximo. Su imagen triste y encantadora se me aparecia como un recuerdo doloroso, y á veces tambien como una tierna reconvenccion. Hallábame en esa edad ingrata en que la ligereza y la imitacion hacen que un joven se avergüence de sus mejores sentimientos; edad cruel, en que los mas hermosos dones de Dios, el amor puro, las afeciones candorosas caen sobre la arena y son arrebatadas en flor por el viento del mundo. Esa vanidad irénica de mis amigos, combatia frecuentemente en mí la ternura oculta y viva en el fondo de mi corazon. Yo no me hubiera atrevido á confesar sin avergonzarme y exponerme á los sarcasmos, el nombre y la condicion del objeto de mi sentimiento y de mi tristeza.

no resistirás á sus ruegos. Los caballos están encargados para las doce de la noche. Son las once. Partamos, ó no partirás nunca. Tu madre se morirá. Ya sabes hasta que punto la hace tu familia responsable de todas tus faltas. ¡Se ha sacrificado tanto por tí! Sacrificate un momento por ella. Te juro que volveré contigo á pasar el invierno y aunque sea un año en este país; pero conviene que te presentes á tu familia y obedezcas las órdenes de tu madre. Cenoci que estaba perdido. —Espérame, le dije; y entré en mi cuarto y metí aceleradamente mis ropas en mi maleta. Escribí á Graziella diciéndole cuanto la ternura podia expresar en un corazon de diez y ocho años, y cuanto la razon podia aconsejar á un hijo que caíere á su madre. Yo le juraba, como me lo juraba á mí mismo, que antes de cuatro meses estaria á su lado y que no la abandonaria ya nunca. Confabá la incertidumbre de nuestro destino futuro á la Providencia y al amor. Le dejé mi bolsa, para que ayudase á sus abuelos durante mi ausencia. Luego que cerré la carta, me aproximé sigilosamente, y arrodillándome en el umbral

La víctima quiso suicidarse. El suicidio de ese niño hubiera sido la última palabra de los angelitos mártires. No se atrevió la primera vez; a la segunda no se atrevió tampoco a tirarse por la ventana, porque un hermanito suyo de tres años se puso a llorar. El llanto de su hermano le detuvo.

No hay en el lenguaje humano frases que pluten con exactitud esos cuadros verdaderamente terribles.

¿Y todavía pretenderán esos monstruos, después de purgar ligeramente sus atentados, recuperar a los hijos a quienes martirizaron?...

NOVÍSIMA PRUEBA DE LA REDONDEZ DE LA TIERRA.

Muchas veces los fenómenos más sencillos, los hechos de observación corriente, que por lo comunes y frecuentes pasan desapercibidos de ordinario, suministran pruebas para apoyar las teorías de la ciencia y sirven como valiosos datos para fundar concepciones elevadas y doctrinas trascendentales que comprenden y sintetizan la ciencia toda.

En uno de estos hechos se ha fijado Monsieur Dufour para demostrar, con una prueba que no da lugar a la menor duda, la redondez de nuestro planeta.

Es este hecho la deformación que las imágenes producidas en grandes extensiones de agua experimentan por la forma redondeada de la tierra.

Imaginad la tranquila superficie de un lago casi inmóvil y en perfecta calma; la imágenes que la luz produce muy cerca de ella no se forman sobre un plano, sino en una superficie convexa, fenómeno que sucede por la forma de la tierra, por la redondez del planeta.

En este caso se observan particularidades muy notables: la imagen, en lugar de ser enteramente igual al objeto, se presenta bastante deprimida verticalmente. Tal sucede al campanario de Montreux, reflejado en las aguas y visto desde Morges, y en el mismo caso se hallan los barcos y sus velas vistos algunos kilómetros de distancia desde lugares elevados.

Determinando el lugar de la imagen del punto más saliente y elevado de un objeto y el de la de sus bordes, teniendo en cuenta la redondez de la tierra, se nota que la imagen producida en la superficie de las aguas es más pequeña que el objeto.

A estas conclusiones llegaba Mr. Dufour por medio de una ingeniosa aplicación del cálculo; pero creía que no podrían confir-

marse experimentalmente, al menos por ahora, porque creía que nunca el lago Lemán estaría en calma ni aun en la extensión que para el experimento se precisa, que es bastante considerable.

Por fortuna, otro sabio, Mr. Forel, advirtió que las imágenes que Mr. Dufour había indicado por el cálculo eran visibles tal y como se previera, viniendo de esta manera a dar una prueba clarísima de la redondez del planeta.

Mas aun; los días en que puede hacerse tan curiosa observación, sin abundar mucho, son más frecuentes que lo que era de presumir, pues que en el lago Lemán se pueden advertir estas imágenes deprimidas de que habla Mr. Dufour, sobre todo teniendo un anteojo.

«Después de haber mirado un momento, dice el ilustre profesor, se ve la redondez de la tierra como puede verse la de una esfera que se tenga en la mano.»

Realmente vale la pena hacer esta observación habiendo condiciones para ello, es decir, cuando se tiene una extensión considerable de agua en perfecta calma.

Sección local.

Esta noche se celebrará en el Teatro principal el beneficio del primer actor de carácter D. Manuel Taberner. Como ofrecimos, a continuación damos un extracto del programa de la función, para conocimiento de nuestros abonados:

Después de la sinfonía por la orquesta, se pondrá en escena la graciosa comedia en dos actos, de D. Vital Aza, titulada «Cairo y Compañía», ejecutándose a la guitarra en el intermedio del primero al segundo acto de dicha comedia por el niño Rafaci Pérez, la fantasía de «Ciebra» y «Miserere del Trovador», composición del maestro Arcas. Después del segundo acto tendrá lugar la interpretación de la fantasía de la ópera de Verdi «Los Puritanos» y la cántiga de Gounod «El Cielo visita a la tierra», compuesta para violín y acompañamiento de piano y tocada por Jorge Mira y el niño Rafaci Gisbert. Seguidamente se representará la comedia en un acto, del muy logrado escritor D. Luis Olona, nominada «Alza y baja». Interpretadas por los chicos pequeños artistas, se ejecutarán después tres melodías, compuestas para esta función espresamente, por nuestro paisano el maestro Antolí. Y por último tendrá efecto la representación de zarzuela en un acto de los Sres. Pina y Barberi titulada «El hombre es débil».

Dadas las muchas novedades y de variada...

...

do del programa de la función, no dudamos que se verá esta sumamente concurrida.

Nuestro estimado colega «El Eco de la Provincia» inserta el siguiente suelto:

«Se han declarado en esta provincia de Cuatrecorras, a fin de poner término a los abusos que se vienen cometiendo en la saturación arbitraria de los mismos.

Así lo dice EL SERPIS, apreciable diario de Alcoy.»

Aunque comprendemos que la equivocación de la palabra subrayada se deberá a una errata de imprenta, debemos manifestar que EL SERPIS ha dicho roturación, que es la palabra propia.

Suponemos que el colega no habrá llevado mala intención al copiar el suelto indicado y así debe hacerlo constar.

Entre las distinciones concedidas por el día del Santo de S. M. el Rey, además de los paisanos nuestros que han sido agraciados, según dijimos hace unos días, lo ha sido también con la cruz de Carlos III, el distinguido pintor D. Plácido Francés, igualmente paisano y amigo nuestro.

La distinción es merecida, y por ella le felicitamos.

El distrito de Dolores ha quedado o va a quedar vacante.

En Málaga circulan con profusión monedas falsas de cinco duros, que únicamente se pueden distinguir de las legítimas en que el cordoncillo es bastante imperfecto y borroso.

Pertenecen al nuevo cuño y tienen sonido claro.

Ojo, pues, que la vista engaña.

Por Real orden de 19 del actual, ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia D. Pedro Aceña, que lo era de quinta clase de la sección de Caja de la suprimida Administración económica de Murcia.

Segun datos oficiales, el movimiento de población ocurrido en los pueblos más importantes de esta provincia, son Alicante, Alcoy, Orihuela y Elche, durante la cuarta semana del presente mes, arroja un total de setenta defunciones y ochenta y ocho nacimientos, y por consiguiente un aumento en el censo de diez y ocho habitantes. Han tenido aumentos de once, diez y...

tres individuos res; ectivamente Alicante, Orihuela y Elche y disminución de seis nuestra ciudad.

De los nacimientos aparecen diez y seis varones y treinta y nueve hembras legítimas y uno y dos respectivamente naturales.

El «Boletín oficial» inserta una circular de la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, advirtiendo a los Alcaldes que han de intercalarse dos casillas entre las 5.ª y 6.ª en los estados correspondientes a la contribución industrial.

Entre los mantenedores nombrados por la Sociedad «Lo Rat Penat» de Valencia para los próximos Juegos florales que vá a celebrar dicho centro, figura nuestro querido amigo el distinguido compositor y pianista D. José Jordá.

Felicitámosle cordialmente.

EL FERRO-CARRIL DE ALCOY.

Ecos de la opinion.

Nuestro distinguido colega de Madrid, «El Dia», publica la siguiente carta de su corresponsal en esta ciudad:

Alcoy 25 de Enero de 1882.

El asunto que hoy preocupa los ánimos de los alcoyanos, es la construcción de un ferrocarril que una nuestra ciudad con los principales centros industriales y mercantiles de España.

Son muchos los proyectos que desde hace años se han intentado, pero todos han fracasado por lo áspero del terreno que el ferrocarril debe atravesar.

La importancia de Alcoy, su prospera industria, su rico comercio y su numerosa población, halagan a cualquiera, pero cierta indiferencia aparente del público, nacida de los recelos contra empresas sospechosas de querer hacer solo su negocio, la escasez de vida de asociación, y los muchos millones que deben emplearse hacia que la construcción del deseado camino se mirase como muy lejana.

Por otra parte, casi nadie conocía los estudios hechos, las ventajas que conseguirá la población. Los trabajos realizados por D. Luis Marqués que muchos han tenido ocasión de examinar, han hecho comprender a las personas inteligentes que las dificultades no son tan grandes como todos creíamos; y por otra parte, creciendo de día en día nuestra industria y nuestro comercio, es evidente que las utilidades para una empresa han de ser también mayores de día...

de su aposento, besó la piedra y la madera y eché el billete por debajo de la puerta. Para no ser sentido, tuve que devorar los sollozos que me ahogaban.

Mi amigo me cogió del brazo, me levantó y me llevó consigo. En aquel momento Graziella, a quien sin duda había alarmado, aquel ruido inusitado, abría la puerta. La luna alumbraba la azotea. La pobre niña reconoció a mi amigo y vió al criado que llevaba mi majeta. Extendió los brazos, lanzó un grito de terror y cayó inanimada sobre el terrado.

Corrimos hacia ella, la levantamos y llevamos sin conocimiento a su cama. Toda la familia acudió. Echáronla agua en la cara y llamáronla con todas las voces que le eran más queridas; pero hasta que no escuchó la mía no recobró el sentido.

—Ya lo ves, me dijo mi amigo, vive; el golpe está dado; prolongar la despedida sería causar una reacción terrible.

Separó de mi cuello los brazos helados de la joven, y me arrancó de la casa. Una hora después, caminábamos silenciosamente y envueltos en la oscuridad de la noche por el camino de Roma.

XXXIV. En la carta que dejó escrita a Graziella, le daba las señas con que había de dirigir las suyas. La primera que recibí de ella, fué en Milan. Decíame, que estaba bien de cuerpo pero enferma de corazón; que sin embargo, se fiaba de mi palabra y me iba a perchar su falta para el mes de Noviembre.

Cuando llegué a Lyon, hallé otra carta: mucho más tranquila y confiada. Dentro de ella venían algunas hojas del clavel rojo que crecía en una maceta sobre el pretil del terrado, muy cerca de mi aposento, y de cuya mata arrancaba ella todos los domingos una flor para adornar sus cabellos.

¿Qué significaban aquellas hojas? ¿Que objeto se había propuesto Graziella? ¿Enviar-me algo que ella hubiese tocado, ó dirigirme una tierna reconuación disfrazada bajo un símbolo y recordarme que había sacrificado sus cabellos por mi causa?

Decíame en esa carta que había tenido calentura; que estaba enferma del corazón...

sade en esto después, cuando empezaban a blanquear mis cabellos y me he reconvenido de no haber conocido entonces el precio de aquella flor de amor. Yo no era más que vanidad. La vanidad es el más necio y cruel de los vicios, porque nos hace avergonzar de la misma dicha.

Una noche de los primeros días de Noviembre al volver de un baile me entregaron un billete y un paquete que un vago de Nápoles había traído para mí. El viajero desconocido me decía en la carta que un amigo suyo, director de una fábrica de coral en Nápoles, le había encomendado un mensaje importante para mí: me recordaba noticias que traía eran tristes y funebres, no quería verme, y solo me rogaba que le acusase recibo del paquete.

Abri temblando el paquete. Bajo la primera cubierta contenía la última carta de Graziella reducida a estas palabras. «El doctor dice que moriré antes de tres días...»

en día. Por esto, al terminar sus estudios diche D. Luis Marqués, había en Alcoy un entusiasmo grande porque pronto se realizara un proyecto tan beneficioso, entusiasmo que decreció en parte al saberse que D. Angel Calderon, concesionario del ferro carril, se inclinaba á un proyecto que era el ménos conveniente para los intereses de Alcoy, si bien era indudablemente el más económico de los diferentes proyectos »

A «LA UNION DEMOCRÁTICA.»

POLEMICA RECREATIVA

II.

Debemos empezar hoy manifestando nuestro sentimiento por no poder trasladar y cementar íntegramente el artículo de «La Union democrática,» cuya disección ayer empezamos. La extensión del mismo y la circunstancia de ser mañana domingo y no querer privar á nuestros abenados, por el fútil motivo de esta polémica, de la hoja literaria de dicho día, nos obligan á certar por lo sano y ser parcotes en citas y comentarios. Per otro lado, si aguardáramos á concluir nuestro trabajo hasta el martes, la cosa sería ya fiambre y pasada por consiguiente de sazón, y en estos asuntos es sabido que la oportunidad es una de las condiciones necesarias. De todos modos, entre lo que conocen nuestros lectores y lo que recordemos tendrán bastante para formar opinión.

Dice «La Union,» que nuestro artículo «Una nota discordante» es una especie de *pout-purri* para todos los gustos, como que sea (sigue diciendo el colega) los únicos trabajos, en que el diario alcoyano (nosotros) se distinguen.

«La Union» ha querido ofendernos con esto y nos ha hecho, por el contrario, un favor, pues si damos gusto á todos, tenemos una venraja sobre el colega que ne dá gusto á nadie.

Después, pretende hacer historia, y escribe:

«Como se recordará, dedicáramos un artículo á hablar del porvenir de un pueblo tan importante de nuestra provincia como es Elche, y lo hacíamos á propósito de estar explorando un caudal de aguas potables que ha de surtir á dicha ciudad: pero como EL SERPIS es siempre tan oportuno y recurrente (gracias por la lisouja) y sobre todo amante de que los pueblos de la provincia prosperen (mas que Vd., seor portugués) hubo de dar muestras evidentes de ese amor, exhortándonos á que nos dejásemos de ocupar de les ilícitos para que hablásemos del ferre-carril de Alcoy, prestando que todos los demás diarios locales lo estaban haciendo, lo que no era verdad, ni de haberlo sido, era ocasión oportuna para recordarlo.»

La manera de historiar del colega es tan capciosa y vana como todas sus razones. Para destruir lo que dice, basta transcribir lo que nosotros escribimos en la ocasion á que alude. «Nosotros no pedemes ménos, sin embargo, (decíamos textualmente) de aplaudir al colega, porque se acuerda de lo olvidada y digna de toda atención ciudad de Elche; pero cuando todos sus compañeros hablan del ferre-carril de Alcoy ¿por qué se calla «La Union»? ¿Es que en esos intereses de los pueblos que quiere defender, ne figuran los nuestros, ó es que nosotros ne pertenecemos á la provincia?» Como se vé, la malquerencia que el colega nos atribuye respecto de Elche es infundada, y el maquiavelismo de «La Union», de la peor especie.

Una nueva muestra de ese maquiavelismo, que calificamos así por no usar de otros términos más fuertes, aunque propios, es el siguiente parrafillo que recha- mos por la falsedad de su contenido.

«El modo de proceder de EL SERPIS, se vé en estos párrafos imprudentes, y en ese egoísmo de que hace gala, resumido en este esma: «Todo por Alcoy.» (desafiamos á

«La Union» á que cite una ocasion en que hayamos estampado nosotros este lema en menoscabo de los demás pueblos) egoísmo que le ha de ser funesto, pues quien desatiende á los demás en sus legítimas aspiraciones, no puede quejarse, cuando le paguen con la misma moneda.»

A continuación hace una indicación para enemistarnos con Villena, y acerca de ella, repetimos lo dicho con respeto á Elche. Para levantar falsos testimonios anda poco escrupuloso el colega: bien se conoce que tiene la manga ancha en cuestion de pecados, tal vez porque no cree en ellos.

Entra á renglón seguido á explicar lo que en su anterior artículo quiso decir, como sino lo hubiéramos entendido. Este, en lugar de ofender á nuestra perspicacia, dá una prueba palpable del *imbroglio* de ideas y la mala manera de espenierlas que el colega tiene, pues lo que está claro no necesita explicación. De manera que otra vez le ha salido el tire por la culata.

Luego, juzgando de nuestros escritos, dice:

«Vamos á terminar haciendo caso omiso de todo el farrago de impertinencias del diario alcoyano, que amontona (¡Ojalá que allá vá una bomba de dinamita!) para de mostrarnos que ignora los principios más rudimentarios de economía política, al preguntar porqué un pueblo del interior como le es Alcoy ganará en ilustración.»

¡Horror y tres veces horror! ¿Qué entenderá «La Union democrática» por Economía política! La singular afirmación del colega, merece archivarase junto con su clasificación de la caridad en *humana y política*. Está visto; «La Union» quiere ganar una plaza de Estrada periodístico y lo conseguirá.

Mas, prosigamos.

Reproduce el colega después dos párrafos de su anterior artículo, diciendo que hemos confesado no entenderlos. Falso: lo que hicimos fué pasarlos sin comentario por considerar que eran de lo poco razonable que en el escrito habia, y esto, ni aquí ni en ninguna parte es decir lo que el colega afirma. Pero ya sabemos que «La Union» ne tiene mejor modo de sacar lo que se le entreja entre los dedos, que haciendo afirmaciones *pro domo sua*.

Para que se juegue de las entendederas del colega, allá vá la traducción libre que hace de los términos con que rechazáramos su afirmación de *las luces*.

«Y yéndose (escribe) por los cerros de Ubeda, como suele decirse, el bueno del SERPIS nos habla de la industria alcoyana y que tiene pagado el Ayuntamiento á los maestros de escuela y—¡atención!—de *turgentes vrbres* del presupuesto, etc., sin que atine á calmar su comezen de disparatar de que se halla peseido, y se fije un poco, nada más que un poco, en la historia.»

¡Qué bonito! ¿Y quien le ha dicho á «La Union» que nos hemos fijado en la historia? ¿Si no le dice por la mención incidental que hicimos de una frase de Temistocles, ne sabemos porqué sea.

Per acabemos, transcribiendo el párrafo final del artículo de «La Union.» ¡Cuidado con caerse ¡de espaldas! Hele aquí:

«Vaya, pues, una ojeada por el campo histórico, y citaremos el caso en la antigüedad. Egipto y Grecia, Fenicia, Cartago, Cádiz, Marsella, (¡¡¡Ah!!!) y la China Oriental, (¡¡¡Oh!!!) bañadas por grandes rios navegables, (¡¡¡Uh!!!) que fueron los pueblos más celebrados á causa de su adelanto, y en los tiempos modernos, las repúblicas de Genova, Venecia y Holanda. (¡qué se olvida Vd. á Inglaterra caro colega!) En cuanto á nuestro país, únicamente EL SERPIS ne vé la diferencia de luces que exista entre los pueblos del interior y los situados en la costa. (Esta diferencia debe ser por que tienen vistas al mar, como quien dice, á la calle. Además, siguiendo este razonamiento, debe deducirse que Madrid, Paris, Berlin, Viena y demás capitales del interior deben ser pueblos incultos. ¡Es mucha penetración y mucha lógica la del colega! A bien

que el diario alcoyano, por exaltar el nombre y ponderar las excelencias de su pueblo, es capaz de negar que es Alcoy población del interior.»

Y tanto como lo negamos, como que el ferre carril de Alcoy se desea incluirle en la línea del litoral. Si esta no es razón, hay muchos mentecatos porque muchos la apoyan.

Ya acabamos; porque se nos acabó el espacio disponible. Si no queda «La Union» contento vuelva por otra.

Cerree de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 26 de Enero de 1882.

Des motivos habia ayer tarde para suponer que era inminente la modificación del gabinete. Era uno que el Sr. Sagasta habia visitado sucesivamente al duque de la Torre, al marques de la Vega de Armijo y al ministro de la Guerra, y el otro consistia en la gran baja que tuvieron los fondos públicos.

Nadie puede asegurar, al menos de les que se dedican á averiguar lo que ocurre en los círculos políticos, que es lo que se discutió ó se habló en las citadas conferencias del Sr. Sagasta y que resultado produjeron. Se supone que el presidente del Consejo habrá procurado limar asperezas; que sabiendo el disgusto que produjo al duque de la Torre el no haber sido nombrado su sobrino el general Lopez Dominguez capitán general de Madrid, intentaría ayer disiparlo con excusas y promesas; que el duque de la Torre no ocultaría su deseo de que la política se acentuara en sentido liberal, tanto respecto á las personas como á les procedimientos. Se supone también que el presidente del Consejo fué á ver al marqués de la Vega de Armijo y encontrándose en el despacho de este con el Sr. Alonso Martínez, aprovecharía la ocasion para manifestar y discutir con los dos representantes de la tendencia más conservadora dentro del actual ministerio, les deseos del duque de la Torre en particular y de la tendencia más avanzada del partido constitucional.

Se supone igualmente que no atreviéndose á emitir voto decisivo en determinadas cuestiones, principalmente las que se refieren á les mandos militares, les Sres. Sagasta y Alonso Martínez fueron desde el ministerio de Estado al de la Guerra para consultar con el general Martínez Campos y sin duda la opinión y los consejos de los ministros centralistas debieron prevalecer, porque los amigos más íntimos del gobierno aseguraban anoche á última hora, que ne habia motivo alguno para sospechar siquiera que se iban á hacer modificaciones en el ministerio y que esto se presentaría á las Cortes tal y como está organizado.

La baja de la bolsa se atribuye á varias causas y la más eficaz á mi juicio es la prrrega hasta 1.º de Julio de 1884 de los efectos de la conversión del censulado y los ferres. Les que compraban estos papeles para aprovecharse de la alza que con la conversión habian de tener, han suspendido las compras y los que jugaban al descubierlo y tienen poco capital se ven comprometidos.

La crisis financiera y la bolsa de los fondos en Paris, ha podido también contribuir á la baja de Madrid y además habia ayer tarde la circunstancia que se explotó en la Bolsa de que se aseguraba negábase á firmar el convenio con el ministro de Hacienda dos de les comisionados venidos de Barcelona. Esta circunstancia no debía ser sin embargo, muy importante para ocasionar la baja porque el convenio se firmó per todos les comisionados ayer á las siete de la tarde y sin embargo, anoche en el Bolsa continuó la baja. De todos modos las fluctuaciones de la Bolsa ne provienen de los accidentes de la política en estos momentos.

Al pase que aumentan los disgustados de la mayoría por la preponderancia de la política centralista, se anuncia que el interregno parlamentario será más largo.

Los mejor enterados cuando se suspendieron las sesiones de las Cortes, aseguran que la suspensión duraría hasta mediados ó fines de Marzo. Hoy dicen los ministeriales que es probable no se reanuden las tareas parlamentarias hasta fines de Abril.

Llamo á V. la atención acerca de la campaña que han emprendido les periódicos republicanos contra lo que llaman obstáculos tradicionales. Es un sistema que me parece tenerse en cuenta.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Julian.

SANTO DE MANANA.—B. de S. Vicente CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Principian las cuarenta horas en conmemoración de Robo y Hallazgo del Smo. Sacramento en esta ciudad. A las 7 se descubrirá á S. D. M., á las 9 la misa mayor y por la tarde á las 5 y media el Rosario meditación y Reserva.

Seccion mercantil.

Alcoy 28 de Enero de 1882.

CAMBIOS.

Table with exchange rates for various cities including Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Madrid, Martagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Llerida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastia, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, 41.º de 2.º abono turno par. A beneficio del aplaudido primer actor de carácter D. Manuel Taberner. 1.º Sinfonia. 2.º La comedia en dos actos CALVO Y COMPAÑIA. 3.º Concluido el primer acto de la comedia, será ejecutada á la guitarra por el niño Rafael Perez la FANTASIA DE CIEBRA Y MISERERE DEL TROVADOR. 4.º Fantasia de la ópera de Verdi LOS FURITANOS Y la cántiga de Gounod EL CIELO VISITA A LA TIERRA, tocada por Jorge Mira y Rafael Gisbert. 5.º La comedia en un acto. ALZA Y BAJA. 6.º Per ambos niños serán tocadas TRES MELODIAS. 7.º La zarzuela EL HOMBRE ES DÉBIL. Entrada 2 rs. A las 7 y media

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 27 de Enero (5 tarde.)

El gabinete francés ha presentado la dimision.

La crisis se presenta muy laboriosa. Mr. Crevy ha consultado á los presidentes de ambas Cámaras.

Es probable que forme gabinete Mr. Leon Say.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 29 95.

ALCOY 1882.

Imprenta de EL SERPIS. 5, Sta. Elena, 5.

PAPPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

PAPPEL SUPERIOR,

español, francés é inglés.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

Tarjetas visita,

con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO

SOBRES,

varias clases

PARA EL COMERCIO



TINTURAS PARA EL PELLO.

Eau de Cytère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture, elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendables.

FONDA Y CAFÉ DE RIGAL

Gran surtido de vinos, licores y conservas

CONSERVAS. Perdices escabechadas 10 rs. Conejode monte 10. Liebre 10. Gallinas asadas con manteca y estofado 20. Gallinas estofadas 20. Jamon con guisantes 8. Magras jamon con tomate 12. Lomo de cerdo asado 10. Id. con tomate 10. Riñones compuestos 10. Lengua de vaca estofada 16. Id. con tomate 16. Pichones con id. 10. Pollos escabechados 20. Ternera mechada 10. Id. con salsa 10. Id. estofada 10. Ternera con guisantes 10. Id. con tomate 10. Salchichon de Vich lejítimo, lib. 32.

PESCADO. Almejas con tomate 8 rs. Id. al natural 7. Langosta al id. 12. Id. compuesta 6. Id. a la catalana 12. Merlo con tomate 16. Merluza con aceite, 12. Id. tomate 12. Id. compuesta 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 11. Langosta con aceite 12. Id. compuesta 12. Id. con tomate 12. Id. guisantes 12. Id. salsa verde 12. Id. escabeche 12. Sardinas con aceite 3. Id. con tomate 3.

VERDURAS. Setas con aceite (vulgo esclatasanes 8 rs. Habichuelas de la saladilla 6. Tomates al natural 6. Pepinillos 6. Variantes 6.

En algunas clases hay medios botes y cuartas. Se garantizan todas las conservas hechas en esta casa; las de otras fábricas no se cambian ni garantizan.

LISTA DE LICORES.

Crema de ron, Marrasquino, Curaçao, Anisete, Maria Luisa, Aguas de granadinos, Espartero, Perfecto amor, Cumin Imperial, Dautres, Raspail, Citron, Altremes, Garus, Leche de vieja, 4 frutas, Marrás, Agua divina, Brudoni Noyó, Algreme de Florencia, Mi amor, Pippermint, Menta, Lagrima, Naranja, Agua verde, Peperi, Crema de Anjélique, Garibaldi, Chârtreuse, Rosa, An, day, Craneta.

Las clases antedichas tomando por partes iguales, a 8 rs. y eligiendo clases de 8 a 48 rs.

CLASES DE ANISES en tarros y frascos de cristal. Ojen, Mono, Gorrion, Lamolla, Morel, Pavo Real, Imperial. Precio, 18 rs.: Tarros y botellas de lujo, 24 rs. Varias clases de licores en primeras clases, de 18 a 60 rs. botella. Ginebra Campana, 1.ª 20 rs. tarro.—Id. Hamburgo, 16 rs. id.—Id. ordinaria, 14 rs. id. Varias clases de Ron, de 14 a 60 rs. botella. Varias clases Champagne, de 40 a 60 rs. botella. Varias clases Coñac, de 26 a 36 rs. botella. Vinos extranjeros y españoles, de 10 a 30 rs. botella, Cerveza Pale-Ale, Estrasburgo y del Pais, a 4 y 12, 3 y 6 rs. botella.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños. INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los limites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto La Moda Elegante es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educacion completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría nacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de grata tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 6'50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

C. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Broguerías,

D. Eduardo Píol, Mercado, 2.

Brogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Liment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cario).

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolas, 1.

Lampisteria.

D. Desiderio Margarit, s. cruz 24, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Peluquerías.

D. Jaime Pastor, S. Nicolas 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y ríe el cabello.

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giné Martí, Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almoncen 14 rs. caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 rs. Para fuera 68.

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolas, 4.

Sastrerías.

D. Miquel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapateria.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

HOSPIDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

FUENTE DEL ORO

Aguardientes, vinos y licores

DE VICENTE IGUAL

Vall 2, Alcoy.

Champagne 24 rs. botella. Vino de Jerez.—Manzanilla fina.—Amontillado Amomo.—Pedro Gimenez.—Fino oro.—Málaga seco.—Pajarete n.º 1.—Madeira.—Clases superiores de 10 a 12 rs. botella.—Fondillon 5 rs. y medio botella. Ron Puerto Rico, 8 rs. botella.—Id. Martinica, 12 rs. id. Jamaica, 14.—Ginebra superior Campana, 12 rs. rro.—Id. superior Amburgo, 10 rs. tarro de cristal.—buena marca, 10 rs. id.

MADERAS.

Se acaban de recibir muy superiores, de procedencia Sta. Maria (América) y de Bure (Suecia) en tablones, tablas y jásenas, aserrados por las cuatro caras; en los almacenes de la Viuda de Vicente Esquembe de Alicante.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espantan en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

Sabones y grietas.

Desaparecen a los dos dias, usando el unguento y pomada, que se espandan exclusivamente en la Botica de D. Evaristo Mengual, situada en la calle del Mercado n.º 6.

ANTONIO PENADÉS E HIJOS

ARBORICULTORES Y ORDINARIOS

de Onteniente a Alcoy.

Ofrece al público un gran surtido de plantas y de árboles frutales a precios equitativos.

Salidas de sus carruajes.—Martes y sábados entre nueve y diez de la mañana de Onteniente a Alcoy y de Alcoy a Onteniente los Miércoles y Domingo de 12 a una de la tarde.

Puntos de salida.—En Onteniente calle de S. Jaime (vulgo) plaza de Gil núm. 47 casa el Sr. Penadés En Alcoy posada de la Viuda.

TRIPLE AGUA

DE

COLONIA

DE ORIVE.

Premiada en seis exposiciones y única española premiada en París, reconocidas quhan sido por el Jurado, del que no ha formado parte España sus altas cualidades de delicado frágancia, gratísimo aroma, sin igual belleza y incomparable economía. Proclamada universalmente subondada, resta decir al público es la mas barata de Europa, y suplicamos que se confundan con las infinitas que de perniciosas é inñimas clases pulutan por todos sitios a 3, 6 y 12 reales en Bilbao, su autor, que remite a todos sitios y hace grandes descuentos al por mayor.

Exijase Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula y cristal, y firma S. Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello de las botellas ¡OJO! En Alcoy: Farmacia de la viuda de Rafael Alfonso.

NODRIZA

Hay una, leche de siete semanas, que dese a cria para casa.

Daran razon en esta Admon.